

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

TRANSPARENCIA

APRUEBAN USO DE LOS ESTRADOS ELECTRÓNICOS

Por Alejandro Payán

Las Comisiones Unidas Jurídica y Transparencia y Acceso a la Información Pública aprobaron la implementación del sistema de estrados electrónicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el cual se someterá a la consideración del Consejo General. La finalidad es contribuir a una sociedad más informada, poniendo al alcance de la ciudadanía un sistema accesible que permita conocer los acuerdos y resoluciones del IEEQ. Raúl Islas Matadamas, Coordinador de Informática del organismo electoral, explicó que el sistema estaría disponible en el portal de internet www.ieeq.mx, donde se subirían los archivos de manera continua y únicamente con carácter informativo y serían incorporados al sistema los diferentes documentos y resoluciones. (DQ 5)

REPRESENTACIÓN PARTIDISTA

MORENA RETORNARÁ A LA TRANQUILIDAD

Por Zulema López

Tras la resolución del TEPJF a favor de la dirigencia nacional de Morena, el partido retornará la tranquilidad, confió Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal del partido. Señaló que los únicos que podrían estar inconformes con el resultado serían quienes no aceptan que incumplieron con las reformas estatutarias para el proceso de renovación. Entre los inconformes para el caso Querétaro, se encuentran Norman Pearl Juárez, pero ya se ha pronunciado el Consejo respecto a que desconoce cualquier postura que él emita que no se relacione con el IEEQ, incluso en su momento se le podría destituir. “Ha usurpado funciones que no le corresponden, él no es ninguna autoridad electa al interior de Morena, el cargo que detenta es un cargo por designación del anterior presidente del Comité Ejecutivo, Carlos Peñafiel, pero él, ni es consejero, ni es miembro del Comité Ejecutivo, nadie lo ha elegido”, dijo Balderas Puga. Indicó que será la próxima semana cuando los morenistas aprueben el plan de acción estatal, además de prepararse para las elecciones 2021. (EUQ 13)

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

AVALAN ELECCIÓN EN MORENA

Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJ) validó el VI Congreso Nacional Extraordinario del Movimiento Regeneración Nacional y la elección de Alfonso Ramírez Cuéllar como presidente provisional, el comité estatal encabezado por Jesús Méndez Aguilar y el Consejo presidido por Ángel Balderas expresaron su total beneplácito y apoyo en la decisión. (PA 1 y 3)

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ANUNCIA GOBERNADOR REESTRUCTURA DE RUTAS EN AVENIDA ZARAGOZA

La reestructuración de avenida Zaragoza incluirá nuevas estaciones, señalización para que las unidades de Qrobús circulen por un solo carril, así como la reestructura de rutas, afirmó el gobernador, Francisco Domínguez Servién. “No va a haber eje, pero sí va a haber una reestructura de avenida Zaragoza para el transporte público”, subrayó. El plan para estas modificaciones en la circulación en avenida Zaragoza le será presentada al gobernador de Querétaro la próxima semana por parte del Instituto Queretano del Transporte (IQT). (DQ principal)

N: CRECE TURISMO

La entrega de reconocimientos a integrantes del sector turismo, en donde se indicó que la derrama económica del sector ha aumentado 34 por ciento en lo que de la administración gubernamental, fue encabezada por el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien precisó que este incremento alcanza más de 12 mil millones de pesos al año. (N principal)

AM: INDUSTRIALES PLANTEAN FONDO DE MOVILIDAD

El presidente de la Canacindra en Querétaro, Jorge Rivadeneyra Díaz, propuso etiquetar recursos provenientes de impuestos, con la finalidad de generar un fondo que permita atender el tema de movilidad en Querétaro. (AM principal)

PA: DA GOLPE DE TIMÓN RECTORA DE LA UAQ

Al anunciar el nombramiento de Javier Ávila Morales como nuevo secretario académico de la Universidad Autónoma de Querétaro en sustitución de Aurelio Domínguez González, la rectora Teresa García Gasca, reconoció diferencia de visiones sobre el proyecto universitario y la necesidad de “golpes de timón” en función del dinamismo de la institución y de los factores sociales que influyen en ella. El nuevo funcionario fue presentado ante el Consejo Universitario en la sesión de este jueves, en la que también se comunicó la designación de la investigadora Tercia Césaria Réis de Souza, hasta ahora coordinadora académica del área de Ciencias Naturales y Exacta, como directora de Planeación. (PA principal)

EUQ: CRECIÓ 31% LLEGADA DE TURISTAS, EN 4 AÑOS

En los últimos 4 años creció 31% la llegada de turistas a la entidad, la derrama económica 34% y la infraestructura hotelera 55%, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien entregó 80 reconocimientos a prestadores de servicios turísticos. (EUQ principal)

CQRO: CORONAVIRUS PROVOCARÍA HASTA 12 MIL 500 MUERTES EN MÉXICO: LÓPEZ-GATELL

En conferencia de prensa, el subsecretario de Prevención y Promoción a la Salud, Hugo López-Gatell, ante la inminente llegada del Covid-19 a México, aseguró que si este virus se dispersa y se transmite en forma generalizada, podría infectar a unas 78 millones de personas. (CQRO principal)

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

PODER LEGISLATIVO

NOSOTROS SOMOS PARTE DEL PROBLEMA, TENEMOS QUE SER PARTE DE LA SOLUCIÓN: TANIA PALACIOS KURI

La diputada Tania Palacios, presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, manifestó durante la sesión de Comisión de Participación Ciudadana, encabezada por la diputada Connie Herrera del partido Querétaro Independiente, su postura ante los hechos ocurridos en materia de violencia de género acontecidos en México. (Q24-7)

LA DEFENSORÍA QUEDÓ MUCHO A DEBER A LOS CIUDADANOS

La DDHQ quedó “mucho a deber” al informar a los ciudadanos, consideró la diputada local por PAN, Daniela Salgado y presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda, ante la presentación del informe de actividades de la presidenta, Roxana Ávalos. (DQ 7)

PENA DE MUERTE ATENTA CONTRA DERECHOS

Mauricio Ruiz, diputado local por Morena, se manifestó en contra de la propuesta para que se aplique la pena de muerte por feminicidio, ya que esta vulnera los derechos humanos y advirtió, podría darse “un mal uso” y provocar que personas inocentes sean enjuiciadas. (DQ 11)

RECONOCEN LABOR DE TRABAJADORES DEL PODER LEGISLATIVO EN SESIÓN

Por Leticia Jaramillo

Por el desempeño de su actividad con profesionalismo y honestidad, 46 trabajadores del Poder Legislativo recibieron en Sesión Solemne de Pleno, un reconocimiento por 15 y hasta 30 años de labor ininterrumpida. En el Salón de Sesiones Constituyentes 1916- 1917, la diputada Verónica Hernández puntualizó: “atrás de los diputados hay personas con su trabajo diario contribuyen a que las sesiones se realicen, las iniciativas se turnen y que la seguridad de todos esté salvaguardada”. (N 1 y 7, EUQ 18VQ)

EXHORTAN A LEGISLADORA DEL PES A CUMPLIR CON VOTANTES EN LUGAR DE PELEAR

Por Katia Lemus

El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso de Querétaro, Miguel Ángel Torres, conminó a la legisladora por el PES, Elsa Méndez a trabajar por su distrito, que es donde la extrañan, en lugar de pelear. (CQRO 5)

AL FISCAL LO INFORMARON MAL: ELSA

La diputada del PES Elsa Méndez ofreció una rueda de prensa esta día, luego de que el día de ayer la fiscalía General del Estado confirmará que existe una carpeta de investigación en su contra que se encuentra en la Unidad Especializada de Homicidios. (PA 4)

ELSA MÉNDEZ DENUNCIA HAY PERSECUCIÓN POLÍTICA

La diputada Elsa Méndez quien denunció que hay persecución política en su contra, misma que se intensificó al oponerse a #leyguaruras, pidió que las instituciones de investigación no se utilicen para fines políticos. (N 1 y 6)

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

BUSCAN GARANTIZAR SALUD EMOCIONAL Y MENTAL DE EMPLEADOS

Por Zulema López

El morenista Néstor Domínguez ingresó una iniciativa de exhorto para que el gobierno del estado, ayuntamientos y organismos autónomos garanticen la salud emocional y mental de los trabajadores, esto en respeto a la Norma Oficial Mexicana (NOM) 035-STPS-2018. (EUQ 8)

LAMENTAN QUE ÁVALOS NO ASISTIERA A PLENO

Por Zulema López

Los diputados de Morena y el PAN, Mauricio Ruiz y Daniela Salgado, estimaron necesario que la presidenta de la DDHQ se hubiera presentado ante los 25 integrantes de la Legislatura local, en vez de únicamente entregar su informe por escrito. (EUQ 13)

PLANTEAN PROYECTO DE ECOTURISMO A LA DIPUTADA CONNIE HERRERA

Connie Herrera de Querétaro Independiente estuvo recorriendo la comunidad de Corea en la presa de santa Catarina donde escuchó las necesidades de la gente entre las que destacan fomento al turismo, agricultura y seguridad. (PA 4)

PODER EJECUTIVO

CRECE 34% DERRAMA ECONÓMICA POR TURISMO: GOBERNADOR

La derrama económica del sector turístico en la entidad incrementó 34%, al alcanzar más de 12 mil millones de pesos al año, dijo el gobernador Francisco Domínguez Servién al encabezar la entrega de reconocimientos 2019 de la SECTUR. Durante el evento, realizado en el QCC, el mandatario estatal agregó que, desde 2015, la llegada de turistas creció 31%, ya que pasó de 1.9 millones anuales a 2.5 millones al cierre de 2019. (...) Hugo Burgos, titular de la SECTUR aseveró que el éxito y el reconocimiento que ha logrado la entidad en materia turística, es resultado de la labor que realiza cada uno de los promotores. (AM 3, CQRO 1 y 3)

PANCHO TIENE PENDIENTES CON LAS FAMILIAS POBRES DE QUERÉTARO

El Gobernador Francisco Domínguez Servién, tiene cuentas pendientes con las familias pobres de Querétaro, así lo declaró el dirigente estatal de antorcha Campesina, el profesor Jerónimo Gurrola Grave. (PA 8)

DERRAMA EXITOSA DE 150 MDP EN EL ENCUENTRO DE NEGOCIOS CMIC

Con la participación de 8 grandes empresas desarrolladoras y 57 constructoras, para hacer 137 citas de negocios, con lo cual se espera una derrama de 150 millones de pesos, se realizó ayer en la CMIC Querétaro, el 2º. Encuentro de Negocios del Sector de la Construcción, de esta manera estamos trabajando ante lo que se avizora un difícil 2020 para el sector de la construcción, por los recortes federales, dijo Marco Del Prete, titular de la SEDESU, al inaugurar el evento. (DQ 13, N 6, M, Q24-7)

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

MUNICIPIOS

EL FEDERALISMO DEBE INICIAR POR EL FORTALECIMIENTO DE LA HACIENDA PÚBLICA MUNICIPAL: LUIS NAVA

Durante la apertura de las oficinas centrales del INAFED en León, Guanajuato, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, reiteró la necesidad de fortalecer la Hacienda Pública Municipal a través de un gran acuerdo con las Asociaciones Municipales para que los municipios brinden mejores servicios y propicien el óptimo desarrollo y calidad de vida de todos los mexicanos. (DQ 10, N 1 y 3, IN)

HOY APRUEBAN HORARIOS PARA CARGUEROS EN VÍAS CAPITALINAS

Regidores del Ayuntamiento de Querétaro, aprobarán este viernes en Comisiones Unidas de Gobernación, Seguridad Pública, Tránsito y Policía Preventiva y Movilidad, dos horarios de restricción a la circulación del transporte pesado por vías municipales. (DQ 8, AM 2, EUQ 6)

EL 60% DE LOS RECURSOS DE LA CAPITAL PROVIENE DE INGRESOS PROPIOS

El 60% de los recursos del municipio de Querétaro son de ingresos propios, lo que contrasta con el promedio nacional que indica que 70% de los recursos de los municipios provienen de la federación, apuntó el alcalde, Luis Bernardo Nava. (EUQ 1 y 3)

QUERÉTARO PERMITE LOS MATRIMONIOS IGUALITARIOS

Por Montserrat Márquez

El director del Registro Civil del municipio de Querétaro, José Luis Romero, aseguró que no existe un procedimiento especial para que las personas del mismo género que quieran contraer matrimonio. (...) El funcionario municipal señaló que, el Código Civil no especifica ni diferencia a las personas que quieran contraer matrimonio; sólo solicitan los requisitos establecidos del artículo 137 en adelante. (EUQ 5)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

PRESENTA ROXANA AVALOS SU INFORME DE ACTIVIDADES

Por Jahaira Lara

Al rendir su informe de actividades al frente de la DDHQ, Roxana Avalos destacó que un total de 797 quejas fueron atendidas durante 2019 y se brindaron tres mil 305 asesorías jurídicas. Preciso que se tuvo un incremento del 15.87% en el número de atenciones brindadas en comparación con 2018 y que de ese total se identificó la probable violación de 11 de derechos humanos. (N 1 y 6)

DEPENDENCIAS VIOLAN DERECHOS HUMANOS

FGE, USEBEQ y la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario fueron las dependencias estatales más señaladas por la DDHQ como responsables de violación a derechos humanos. Durante el informe de actividades 2019 de la DDHQ, la presidenta del organismo autónomo, Roxana Avalos entre otros datos dio a conocer que la SSPM de Querétaro, El Marqués, SJR y Corregidora fueron de las que más se recibió queja, en suma 133. (DQ 7, AM 1 y 7)

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

NO HAY PERSECUCIÓN POLÍTICA DE LA DDHQ HACIA ELSA MÉNDEZ, ASEGURA LA TITULAR

Por parte de la DDHQ no existe una persecución política en contra de la diputada local, Elsa Méndez, aseguró la titular de la dependencia, Roxana de Jesús Ávalos. Lo anterior, derivado de la vista que la DDHQ dio a la FGE sobre la posible comisión del delito de Discriminación cometido por la legisladora, a raíz de una queja interpuesta ante la Defensoría, y las declaraciones que está ha emitido respecto a una persecución en su contra. (CQRO 1 y 5, ADN)

HUYEN EMPRESARIOS DE GUANAJUATO A QUERÉTARO POR INSEGURIDAD

Los niveles de inseguridad que se viven en el vecino estado de Guanajuato, han orillado a empresarios de aquella entidad a buscar nuevos horizontes para asentar sus industrias reveló hoy el presidente de la Canacintra en el estado, Jorge Rivadeneyra. (DQ 13, EQNO)

CANACINTRA RESPALDA PARO DEL 9 DE MARZO

Por Carlos Uriegas

La CANACINTRA en Querétaro, en voz de Jorge Rivadeneyra, externó su total apoyo al paro nacional programado para el 9 de marzo "Un día sin nosotras". (AM 6)

EXIGEN APERTURA EN DESIGNACIÓN DE CARGOS

El observatorio Ciudadano de Querétaro buscará impulsar que la designación de cargos en los organismos descentralizados esté abierto a los ciudadanos y no a los partidos político, adelantó Yamilé David Gallegos, presidenta de esta organización. (DQ 11)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q – PREPARATIVOS

Por Adán Olvera

Tarde que temprano el COVID-19 llegará a México e irremediablemente a Querétaro, esto nos traerá consecuencias malas pero lo peor es nuestro precario sistema de salud en el país. Y es que lo malo del sistema de salud no es por responsabilidad de médicos, enfermeras o administrativos; es toda una tragedia en la que no se ha invertido lo suficiente para tener camas de hospital y lo peor para tener un sistema eficiente para tener medicina preventiva. El Coronavirus, hará su aparición en México, seguramente los primeros días de marzo porque es muy pertinente que sea en esa fecha, hay que educarnos nuevamente para protegernos en materia de higiene, que es la que nos puede evitar muchos problemas de epidemia en nuestra región. El tema es cosa seria y tenemos que tomar medidas importantes para protegernos pero hay un padecimiento silencioso que en menos de 10 años colapsará los sistemas de salud públicos y privados y que no habrá forma de hacerle frente y se llama: Diabetes. La mala alimentación traerá decenas de miles de enfermos de diabetes, complicados con hipertensión e insuficiencia renal; no habrá sistema de salud que pueda darle atención a los millones de enfermos y que necesitarán especialistas y tratamientos caros. La prevención en este momento también es importante para que esto siga creciendo y los sistemas de salud sigan saturados y es que no es por alarmar pero si usted recientemente no ha visitado una sala de urgencias de un hospital público o privado, no tiene idea y obviamente no dimensiona el problema en el que estamos metidos. Una sala de urgencia en un fin de semana debería de ponernos los cabellos de punta ante las tremendas necesidades que tenemos. **DE REBOTE.** No fue el plan de movilidad, no fue la férrea crítica a la "Ley guarura"; el PRI en Querétaro, ganó la atención de las redes sociales con un "ridículo" video de una aplicación de adolescentes llamada Tik-Tok, ahí desde el presidente y el delegado hacen su mejor papel para intentar llegarle al

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

público joven que consume redes sociales, pero obviamente los de la generación X nunca lo entendimos y estamos más que sorprendidos. El caso es que el PRI está dando de qué hablar. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

FUERA. Durante el Consejo Universitario el ahora exsecretario académico, Aurelio Domínguez, sorprendió al enfrentar a la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, leyendo la carta que -dijo- le fue entregada 2 horas antes de la sesión. En ella se le informa su destitución a causa de un supuesto incumplimiento del programa de control de asistencia docente (¡qué elegante!), pero sobre todo por su falta de integración al equipo de trabajo y escasa participación laboral. En el documento la rectora acusa también a Domínguez de realizar actos anticipados de proselitismo para la elección de la Rectoría. **ROMPIMIENTO.** A menos de un año de que arranque la carrera rumbo a la rectoría, la destitución de Domínguez no tiene otra lectura que la de un rompimiento de Teresa García Gasca con el ex rector y ahora “súper delegado” federal Gilberto Herrera Ruiz, ya que Aurelio siempre ha sido uno de sus leales al fungir como director de la Facultad de Ingeniería y llegar a estar considerado su delfín para competir por dirigir a la UAQ. Está visto que Gilberto, aunque algunos lo den como “seguro” candidato de Morena a gobernador, se va quedando más solo. **¡PARA SERVIRLE...!** Fue medianamente entendido el mensaje del PRI estatal para debutar en la red social netamente juvenil TikTok, con un video del líder Paul Ospital, el conflictivo delegado Jorge Meade, la diputada todóloga Abigail Arredondo y otros haciendo el ridículo, bailando y cantando al ritmo de cumbia con la pegajosa frasesita del *standupero* Gary Show: “Bienvenido... ¡qué pasooó...! ¿qué le doy...? ¿qué va a querer...? ¿qué va a llevar? Para eso estoy... ¡Para servirle!”, rematando con un espantoso baile y su muy juangabrielesco gritito de “¡Uúú, uúú...!”. Paul y compañía se ganaron muchas burlas, muchas, pero igual y les va bien: está visto que el electorado prefiere que le diviertan a que le argumenten. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

AGUAS. El primer caso de COVID 19 en México está por confirmarse, Un hombre de 35 años que regresó de Italia está aislado en el INER, pero la Secretaría de Salud, señala que es “leve”, como si fuera una mujer con un ligero embarazo un medio homicida. Entonces, la vida de millones de mexicanos está levemente... amenazada. (N 1)

ASTERISCOS

ANALIZAN PRESUPUESTO CAPITALINO. Para la tarde de hoy, la regidora del ayuntamiento capitalino, Ivonne Olascoaga Correa, organiza un encuentro con ciudadanos denominado “Análisis del presupuesto municipal”. El análisis se realizará a través del catedrático de la UAQ, Enrique Kato Vidal, y tendrá como sede el centro cultural Gómez Morín, a las 18:00 horas con la finalidad de que las personas conozcan cómo se utiliza el recurso municipal. **INFORME GENERA MOLESTIA.** El informe de la DDH y el formato escrito con el cual se presentó ante la LIX legislatura estatal generaron molestias en algunos de los diputados, quienes dijeron que no es la mejor forma de hacerlo. La presidenta aseguró estar dispuesta a comparecer si se lo solicitan los legisladores, pues mencionan que el trabajo realizado es insuficiente. **MOLESTIA POR VIDEO DEL PRI ESTATAL.** El “tik tok” que subió el presidente estatal del PRI, Paul Ospital, a sus redes sociales causó sorpresa y molestia en el CEN Nacional, principalmente, en la vieja guardia, que cuestionó la seriedad del tricolor en el estado y externó su preocupación ante las próximas elecciones. **MORENA DE QUERÉTARO DESCONOCE DECLARACIONES DE “CIERTOS AFILIADOS”.** El partido Morena informó que, el pasado miércoles, el TEPJF validó el secto congreso nacional extraordinario del partido político, por lo que legitima legalmente a Alfonso Ramírez Cuéllar como presidente provisional del comité ejecutivo nacional, igualmente a quienes fueron electos el pasado 26 de enero como miembros del comité ejecutivo nacional para cubrir las vacantes que existían. A nivel local, dentro de su comunicado, señalan que las últimas voces oficiales como Instituto político son los presidentes del comité ejecutivo estatal (Jesús

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

Méndez Aguilar) y del consejo estatal (Ángel Balderas Puga), por lo que se desconocen cualquier declaración que se haga a nombre de Morena por parte de ciertos afiliados o simpatizantes, los que, se asegura, hablan siempre a título personal. (AM 8)

BAJO RESERVA

EL OBSERVATORIO DE MOVILIDAD REPRUEBA PROPUESTA DEL PRI. El Observatorio Ciudadano de Movilidad, ese organismo que también ha sido crítico con algunos proyectos y acciones implementadas por el gobierno municipal capitalino emanado del PAN, nos comentan que también ayer reprobó la propuesta presentada por el PRI en el transcurso de la semana. El Observatorio, nos cuentan, dice que los planteamientos propuestos por el tricolor no lograrán mejorar la movilidad, debido a que se busca todo lo contrario a lo que la ONU Hábitat plantea, que consiste en reducir el uso de los automóviles en las calles. “La propuesta adolece, además, de un apartado que incluya los desplazamientos con perspectiva de género, tema de la mayor actualidad, históricamente ignorado en la ciudad”, concluye este órgano ciudadano. **NIÑA SANJUANENSE ES OLVIDADA EN LA ESCUELA.** Nos cuentan que ayer una acción policial en San Juan del Río se convirtió viral en redes sociales. La historia nace porque los padres de una menor olvidaron recoger a su hija que estudia en el turno vespertino de la escuela Prócoro Nieves, en la calle Labradorita de la colonia El Pedregoso. Tras este hecho, los uniformados tranquilizaron y ofrecieron seguridad a la niña, pero además la condujeron a la patrulla para llevarla hasta la puerta de su hogar, sitio en el que se le entregó a su madre. Afortunadamente, nos cuentan, la menor está bien, únicamente sufrió el susto de no ver a sus padres a la hora de la salida. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SE EQUIVOCAN. Resulta que la diputada del PES Elsa Méndez, en su inmensa intolerancia y delirio de persecución, no entiende que la labor de un periodista es cuestionar, y que eso no significa que se reciba línea. Quizá el problema, en parte, radica en una mala asesoría de quienes en el pasado -con el poquito de poder que tuvieron- se la pasaron dando línea... a quienes se dejaron, y creen, como el león, “que todos son de su condición”. Se caldearon los ánimos en la UAQ. Que se soltaron los demonios ayer en la sesión de Consejo Universitario de la UAQ. Primero, por el sorpresivo anuncio de la rectora Teresa García, del cese de su secretario académico, Aurelio Domínguez González, porque la visión de este sobre el proyecto que ella encabeza ha cambiado... lo que sea que eso signifique. Aunque el propio Domínguez González reveló ahí que le atribuyen actos anticipados para la elección en Rectoría. Acto seguido, el profesor Lutz Alexander Keferstein presentó una carta en la que mencionó una supuesta sentencia a su favor, derivada de una demanda por daño moral que interpuso en contra de una joven que lo acusó públicamente de un presunto acoso, lo que provocó la indignación de maestras y alumnas. Luego, José Antonio Jáuregui, consejero alumno de la Facultad de Contaduría -a quien le negaron el registro para contender por la FEUQ- ventiló una “mediocre” administración del actual presidente, José Manuel Peña Quintanilla, y acusó diversas irregularidades, como coacción en el proceso de elección de la nueva presidencia de esta federación; brigadas comunitarias para dar servicios de salud que se convirtieron en “un degenero estudiantil”; además de que -aseguró- el dirigente estudiantil se ha referido a la rectora de forma impropia. El aludido respondió que hay instancias institucionales para atender denuncias y evitar que se le falte el respeto al Consejo Universitario y se convierta en “tianguis”. **SE TOMA NOTA...** Que tras la ratificación de Alfonso Ramírez Cuéllar como presidente provisional del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, las únicas voces oficiales en Querétaro son los presidentes del Comité Ejecutivo Estatal, Jesús Méndez, y del Consejo Estatal, Ángel Balderas. (CQRO)

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

FUEGO AMIGO

VUELTA A LA HORA. ¿Armándolo juntos? El panista Armando Rivera Castillejos, ex presidente municipal de Querétaro y el priista Hugo Cabrera Ruíz, diputado local fueron captados muy sonrientes y platicadores ayer en el restaurante La Hoja, a unos meses de que arranque el proceso. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PRESENCIA UNIVERSITARIA. El delegado de programas de Bienestar, Gilberto Herrera Ruíz condenó ayer en TV UAQ que se haga negocio con la salud desde las instituciones públicas y confirmó la información de PLAZA DE ARMAS sobre los amparos otorgados por la justicia federal en favor de los enfermos y la mágica aparición de medicinas y equipos que se les estaban negando en los hospitales. *Agua puerca, ni de lejos ni de cerca.* (PA 1)

TABLERO

Por Sergio A. Venegas Alarcón

EL MARRO Y LOS FACTUREROS QUERETANOS. La ruta del dinero es clave para Santiago Nieto. Dos de cada 3 mexicanas han sufrido violencia. Pancho “tiene ganas” de muerte a feminicidas. Cartelera Queretana: Parásitos en la Re-Cámara. Casa Limpia. En el tema de los grandes empresarios que utilizan fachadas fiscales para vender enormes cantidades de facturas utilizadas para lavar dinero, se viene trabajando en la Unidad de Inteligencia Financiera, encabezada por el queretano Santiago Nieto Castillo, desde el año pasado. El asunto es relevante para Querétaro por varias razones, pero una de manera particular: Hay aquí una importante red que operaba (al parecer sin saber en lo que se habían metido) a favor de José Antonio Yépez Ortiz, alias El Marro, jefe del cártel Santa Rosa de Lima. Esa organización, según información de la UIF, ha estado dedicada principalmente al robo de hidrocarburos y para distribuirlos por todo el país, crearon una empresa dedicada al autotransporte. Fue ahí, donde los empresarios queretanos se engancharon. La empresa de El Marro ofrecía atractivos precios para transportar combustible y algunos otros insumos. Y –dicen los implicados- se les hizo muy buen negocio utilizar los servicios de Yépez Ortiz, que bajo una empresa fantasma, atendió los requerimientos de empresarios locales en varias ocasiones. De hecho, Inteligencia Financiera reportó que al líder criminal y terceros relacionados con él se le congelaron más de 900 millones de pesos tan solo en 2019. Los trabajos del equipo de Nieto Castillo observaron, además de la conexión Querétaro, depósitos por fuertes sumas de dinero en México, Estados Unidos y hasta Colombia. Con operadores financieros bien distribuidos, además de familiares que lo apoyaban, El Marro se cuidó de no aparecer en ninguna de las transacciones. No solo utilizaba empresas dedicadas al transporte, también había gasolineras, negocios de ganado, compra de bienes y tractocamiones. Cuando se investigó al CSRL, llamó la atención de la UIF la gran cantidad de movimientos de efectivo no solamente en México, también en Estados Unidos, sobre todo en California. Por ejemplo, hubo retiros en cajeros superiores al medio millón de pesos o pagos adelantados de créditos. Todo monitoreado y registrado en un grueso expediente de la Unidad de Inteligencia Financiera. Es ahí, en los dineros, donde este gobierno está pegando a la delincuencia organizada. Los especialistas sostienen que es donde se afecta su operatividad. Santiago Nieto lo sabe y está trabajando centrado en congelar recurso de los delincuentes. Pero no solo a ellos: Ahí viene el tema de Miguel Ángel Osorio Chong y la Universidad Autónoma de Hidalgo, en donde al parecer se hicieron desvíos de dinero federal por 150 millones de pesos. Además, Según la página oficial de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), consta en documentos consultados por este organismo, que “en el esquema que elaboró la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) sobre los fondos transferidos por Odebrecht, se detectaron pagos al Grupo Constructor Tulancingo, propiedad de Carlos Aniano Sosa Velasco, dueño de dos residencias que habitó Osorio Chong en Bosques de las Lomas y en Lomas de Chapultepec”, precisa la investigación. En la publicación digital se añade que “el exsecretario de Gobernación está

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

en la mira de las autoridades; el dueño de las casas que habitaba fue beneficiado con obra asignada con sobornos a Odebrecht. También rastrean contratos que dio Nuvia Mayorga, actual compañera de Osorio en el Senado”. Se indica que entre las dependencias que otorgaron contratos al casero del senador, estuvieron la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CNDI), y el centro Hidalgo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Así las cosas, este año pinta más que movido para el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda. Por eso, cuando alguien le menciona a Santiago Nieto la posibilidad de ser el abanderado de Morena al gobierno de Querétaro en 2021, dice que está muy ocupado con la encomienda presidencial. Y sí, pero uno nunca sabe. La política es así. **-BLANCAS Y NEGRAS- Mujeres.** A propósito del movimiento #UnDiasSinNosotras, en donde ellas -sin duda la mejor mitad de la sociedad- suspenderán sus actividades ordinarias para protestar por la discriminación y el atentado a sus derechos, el INEGI dio este jueves datos relevantes: Dos de cada 3 mujeres en México han sufrido al menos un acto de violencia de género (ENDIREH, 2016); que las mujeres representan el 40% de la fuerza laboral (ENOE, febrero 2020); y que aportan el 75% del trabajo no remunerado (Cuenta Satélite del Trabajo No Remunerado, 2019), entre otros. **El INEGI llevará cabo en marzo el Censo de Población y Vivienda 2020, el cual también será un insumo fundamental para saber cuántas son, dónde están, cómo viven y cuál es el entorno en el que se desenvuelven todas y cada una de las mujeres en el territorio nacional. La institución refrendó su compromiso de producir estadísticas que contribuyan a disminuir la desigualdad y la violencia de género.** Dan ganas de que se establezca la pena de muerte para los autores de feminicidios, declaró el gobernador Francisco Domínguez Servién, lo que seguramente no ocurrirá porque nuestra Constitución impide ese castigo así como los acuerdos internacionales de México, peero sería bueno que al titular del Ejecutivo local le den ganas también de que en Querétaro se reconozca el problema y se conozcan los números reales. ¿A poco no? **Por cierto, no se olvida el asesinato de Yosheline Arenas asesinada al inicio de la presenta administración y cuyo responsable duerme en el penal de San José El Alto, sin que se aún se conozca su sentencia. Fue el primero de docenas de casos ocurridos a partir de 2015, aunque la Fiscalía -ahora autónoma- tiene otros datos.** **-CARTELERA QUERETANA- Parásitos.** Personajes que viven en una re-Cámara del submundo político queretano, con jugosas dietas y 200 mil pesos mensuales para gastos de representación por cráneo. Por eso votan todo lo que diga el patrón, como por ejemplo dar escoltas a perpetuidad a los funcionarios fifís. Solo en salas VIP. **-LA FRASE DE LA SEMANA- Ley Guaruras.** No se necesitan escoltas, sino más maestros y médicos: Gilberto Herrera Ruiz, delegado de programas federales, en declaración publicada en el periódico PLAZA DE ARMAS, a propósito de la ley aprobada por el Congreso del Estado para garantizar seguridad al gobernador del Estado y funcionario de seguridad y Fiscalía, ahora y cuando dejen los cargos. Y eso que todavía les queda año y medio. El miedo, pues. **-JUGADA FINAL- “Armonizados”.** A los diputados locales del Partido Acción Nacional y sus satélites, incluidos algunos del Movimiento Regeneración Nacional, que votaron a favor de la “Ley Guaruras” porque según el ya famoso Mauricio Ruiz Oláes no vieron las letras chiquitas de la iniciativa, un cínico y chiquito ¡JAQUE MATE! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO

VIERNES 28 DE FEBRERO DE 2020

EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

IEEQ

Aprueban uso de los estrados electrónicos

Las Comisiones Unidas Jurídica y Transparencia y Acceso a la Información Pública aproba-

ron la implementación del sistema de estrados electrónicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el cual se someterá a la consideración del Consejo General.

La finalidad es contribuir a una sociedad más informada, poniendo al alcance de la ciudadanía un sistema accesible que permita conocer los acuerdos y resoluciones del IEEQ.

Raúl Islas Matadamas, Coordinador de Informática del organismo electoral, explicó que el sistema estaría disponible en el portal de internet www.ieeq.mx, donde se subirían los archivos de manera continua y únicamente con carácter informativo y serían incorporados al sistema los diferentes documentos y resoluciones./ALEJANDRO PAYÁN

“Morena retornará a la tranquilidad”

- Fallo del TEPJF reconoce legalidad de congreso nacional
- Balderas desconoce autoridad de Norman Pearl

ZULEMA LÓPEZ

—zulema.lopez@eluniversalqro.com.mx

Tras la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a favor de la dirigencia nacional de Morena, el partido retornará la tranquilidad, confió Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal del partido.

Señaló que los únicos que podrían estar inconformes con el resultado serían quienes no aceptan que incumplieron con las reformas estatutarias para el proceso de renovación.

Entre los inconformes para el caso de Querétaro, se encuentra Norman Pearl Juárez, pero ya se ha pronunciado el consejo respecto a que desconoce cualquier postura que él emita que no se relacione con el IEEQ, incluso en su momento se le podría destituir.

“Ha usurpado funciones que no

le corresponden, él no es ninguna autoridad electa al interior de Morena, el cargo que detenta es un cargo por designación del anterior presidente del Comité Ejecutivo, Carlos Peñafiel, pero él, ni es consejero, ni es miembro del Comité Ejecutivo, nadie lo ha elegido”, dijo, Balderas Puga.

Señaló que tampoco puede actuar como vocero, pues ni siquiera se ha registrado para tratar de recibir el nombramiento.

Tal era la confianza de que se habían hecho las cosas bien para elegir al dirigente nacional, que el Consejo Estatal ya se había pronunciado a favor del nombramiento de Alfonso Ramírez Cuellar, e incluso ya se había preparado para continuar con sus actividades internas.

Remarcó que la resolución del TEPJF a favor de Alfonso Ramírez Cuéllar no sorprende.

Destacó que se trata de un nom-

“Apostábamos a que el tribunal reconociera que, en primera, tenemos una autoridad máxima que es el congreso nacional”

ÁNGEL BALDERAS PUGA

Presidente del Consejo Estatal de Morena

bramiento temporal, toda vez que tanto al momento de nombrarlo como en la resolución del TEPJF se indicó que el cargo lo ejercería por cuatro meses.

“No te estoy contestando a título personal, sino a título interinstitucional, avalado por las resoluciones de la máxima autoridad de Morena en Querétaro, que es el Consejo Estatal. Apostábamos a que el



Ángel Balderas Puga dijo que la próxima semana los morenistas aprobarán el plan de acción estatal de cara a las elecciones de 2021.

tribunal reconociera que, en primera, tenemos una autoridad máxima que es el congreso nacional, en segunda, que el congreso que se llevó a cabo el 26 de enero cumplió con los requisitos legales”.

Dijo que se cumplió con los requisitos de asistencia y de representación de las entidades.

“Nominalmente, el congreso está formado por 3 mil compañeros,

y el cuórum se realizaba con más de mil 500, también es cierto que desde agosto de 2018, a la fecha, ha habido una serie de renunciaciones por cuestiones de incompatibilidad para formar parte del Congreso”.

Indicó que será la próxima semana cuando los morenistas aprueben el plan de acción estatal, además de prepararse para las elecciones del 2021. ●